

## Conformisme et transgression dans l'Église méridionale

Les notions contradictoires de conformisme et de transgression, rapportées à l'église et à la société chrétienne du Midi, ne concernent pas que l'antagonisme de l'orthodoxie et de l'hérésie, qui a déjà fait l'objet de plusieurs colloques de Fanjeaux. observées dans tout l'éventail des comportements individuels et collectifs, elles interrogent les entorses au cours ordinaire de la vie quotidienne comme les excès plus manifestes du temps de la fête. Les gestes, le langage, les images, la musique ou l'écriture sont leur terrain de jeu. Le sexe, le pouvoir, le sacré en sont les enjeux les plus fréquents. Mais là où certains – en général les autorités (ou quelques-unes d'entre elles, en désaccord avec d'autres) – se scandalisent d'une transgression de la norme, des voix divergentes invoquent la fidélité à une coutume ancestrale. entre conformisme et transgression, l'ambiguïté est reine.



Commande | \_\_\_\_\_ | exemplaire (s) du Cahier de Fanjeaux N°56  
**au prix de 30 euros (envoi postal + 8 €)**

**NOM Prénom** ou Organisme ( bibliothèques, associations, ... )



Adresse :

Code Postal : ..... Ville : ..... Pays : .....

Date : ..... email : .....

Signature : .....

**BULLETIN À RETOURNER À**  
CENTRE D'ETUDES HISTORIQUES  
B.P.2  
F - 11270 FANJEAUX

Tél : 00 33 (0)4 68 24 70 02  
cahiers-de-fanjeaux@wanadoo.fr  
CCP Montpellier 2399-83 X